

Après douze années de service, la médecine ayant pour lui plus d'attrait que n'en put jamais avoir le commerce, il se livra avec passion à l'étude de cette science et fut au bout de trois ans admis à la pratique.

En 1847, il était nommé professeur à l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal, dont il devint plus tard le président et où, pendant plus de trente ans, il occupa la chaire de matière médicale.

En 1852, l'Université de Castleton lui conféra le titre honorifique de Docteur en Médecine, et en 1857, l'Université Victoria lui fit le même honneur.

A la tête d'une nombreuse clientèle, le docteur Coderre se distingua toujours par une grande ponctualité à remplir les devoirs de sa profession, une exquise urbanité envers tous, un zèle infatigable pour ses malades qu'il considérait avant tout comme ses enfants.

Le docteur Coderre fut, de tout temps, un adversaire convaincu autant qu'acharné de la vaccination qu'il combattit à outrance par tous les moyens. Comme tel il joua un rôle considérable au sein de la profession médicale canadienne dont un certain nombre de membres se rallièrent, dans le temps, à ses idées. Il faisait partie de la Ligue Internationale des Antivaccinateurs et il conserva toujours une foi robuste dans la prédiction du professeur Newman : *Dans cinquante ans, on ne vaccinera plus.*

Outre ses nombreux écrits contre la pratique Jennérienne, le savant professeur de l'École de Médecine s'est occupé entre temps de jurisprudence médicale.

Il fut médecin de l'institution des Sourdes Muettes, et médecin de l'Hôtel-Dieu pendant quarante-trois ans.

M. le Dr Coderre laisse le souvenir d'un homme de bien.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE.

RODET.—*La thérapeutique médico-chirurgicale en 1887.*—Revue des travaux français et étrangers, publiée sous la direction du Dr Paul Rodet, Paris.—Librairie J. B. Baillière, 19 rue Haute-feuille, 1888.

LACHAPELLE.—*Manuel d'hygiène à l'usage des Ecoles et des Familles.* Rédigé conformément aux instructions du Conseil d'Hygiène de la Province de Québec—avec figures dans le texte—par Séverin Lachapelle, M. D., Professeur d'Hygiène à l'Université Laval, auteur de "La Santé pour tous."

Cadioux & Derome, éditeurs, Montréal, 1888—1 vol. in-16 de 176 pages.